

# Captation d'IDE

## Le Maroc assure

● **Le royaume est la première destination des IDE dans le Maghreb et 5e dans le monde arabe.**

Le Maroc est le premier pays en termes d'attraction de flux d'IDE dans la région du Maghreb et cinquième dans le monde arabe. Le constat a récemment été mis en exergue par les résultats d'une étude sur «Le climat des affaires dans le monde arabe», réalisée par SAGIC. En 2016, souligne l'étude, le royaume a attiré 2,5 milliards de dollars d'investissement d'IDE, soit 7,5% du total des investissements étrangers reçus dans les pays arabes. Dans ce contexte, c'est la France qui continue à s'imposer comme l'un des plus importants investisseurs dans le pays. Entre janvier 2012 et décembre 2016, en effet, la France était à l'origine de 3,5 MMDH dollars d'investissement pour 83 projets de 77 entreprises. La Chine est le deuxième investisseur avec 2,8 milliards de dollars, suivi des Émirats Arabes Unis avec 2,7 milliards de dollars. Les États-Unis ressortent comme le qua-

trième plus grand investisseur étranger au Maroc avec 1,8 milliard de dollars, suivis de l'Espagne avec 1,6 milliard de dollars et l'Italie avec 1,5 milliard de dollars. Par secteurs, les investissements au Maroc sont principalement concentrés dans 10 secteurs, dont les énergies renouvelables, l'immobilier et l'industrie automobile. Par opérateur, la Shanghai Chinese Electronic figure parmi les cinq meilleures sociétés d'investissement dans le royaume entre 2012 et 2016, suivie de l'italien Enel, du français PSA, de Middle East Development des Émirats Arabes Unis et d'Ap Mollet Maersk. Pour ce qui est des nouveaux projets d'IDE, le Maroc se classe au 5<sup>e</sup> rang avec 6,5 milliards de dollars, soit 7,1% dans le monde arabe. Au cours de la période 2003-2016, le Maroc a reçu 888 nouveaux projets, créant 241.772 emplois dans 698 entreprises.